

Save the Date: 7. September 2021 / 7 septembre 2021:

Wissenschaftliche Tagung «50 Jahre Frauenstimm- und Wahlrecht – so weit, so gut?» /

Conférence scientifique sur les « 50 ans de suffrage féminin : et maintenant ? »

Français ci-dessous

Sehr geehrte Damen und Herren

Das **Bundesamt für Justiz** und die **Universität Bern** führen zusammen mit dem **Eidgenössischen Büro für die Gleichstellung von Frau und Mann** und der **Bundeskanzlei** eine wissenschaftliche Tagung zum Thema «**50 Jahre Frauenstimm- und Wahlrecht**» durch.

Aufgrund der epidemiologischen Lage wird die Tagung vom 5. Februar 2021 auf den **7. September 2021** verschoben und findet in der **Aula der Universität Bern** statt. Die Veranstaltung wird zweisprachig (Deutsch und Französisch, mit Simultanübersetzung) durchgeführt.

Sie können sich bereits jetzt für die Tagung mit Ihren Personendaten (Name, Adresse, Tel., Funktion) [anmelden](#). Aufgrund der Covid-19-Situation ist die Teilnehmerzahl auf 150 Personen beschränkt. Die Anmeldung erfolgt in der Reihenfolge ihres Eingangs.

Tagungsbeitrag: CHF 70.- (CHF 30.- für Studierende).

Das detaillierte Programm wird in den nächsten Wochen auf der Internetseite des BJ aufgeschaltet.

Wir danken Ihnen für Ihr Interesse und freuen uns über Ihre Anmeldung.

Freundliche Grüsse

Susanne Kuster

Stellvertretende Direktorin des Bundesamtes für Justiz

Call for Posters (Frist: 31. Juli 2021)

Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler sowie Forschungsgruppen sind eingeladen, an der Tagung ihre Forschung zum Thema mit einem Poster zu präsentieren. Gesucht werden Beiträge, die sich mit der politischen Partizipation aus einer Geschlechterperspektive auseinandersetzen und in diesem Zusammenhang Ein- und Ausschlüsse der demokratischen Institutionen bearbeiten. Neben rechtlichen Aspekten interessieren gerade auch die Interaktion von rechtlichen Bedingungen der Demokratie und den tatsächlichen Verhältnissen. Intersektionale, post- oder dekoloniale sowie queer-feministische Ansätze sind dabei ebenfalls von Interesse. Der Call for Posters richtet sich an Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler inkl. Stufe Postdoc aus allen Disziplinen.

Wir laden Sie ein, bis am 31. Juli 2021 ein Abstract von max. 300 Wörtern an selma.kuratle@oefre.unibe.ch zu schicken. Sie werden bis am 10. August 2021 darüber informiert, ob Ihr Beitrag angenommen wurde. Die Posterplätze sind limitiert, weshalb eine Auswahl getroffen werden muss. Anschliessend sind Sie in der Gestaltung Ihres Posters frei; für den Druck müssen Sie selber besorgt sein (Format wird noch bekanntgegeben).

Mesdames, Messieurs,

L'Office fédéral de la justice et l'Université de Berne, en collaboration avec le **Bureau fédéral de l'égalité entre femmes et hommes** ainsi que la **Chancellerie fédérale**, organisent conjointement une conférence scientifique sur le thème « 50 ans de suffrage féminin ».

En raison de la situation épidémiologique, la conférence du 5 février 2021 est déplacé au **7 septembre 2021** et aura lieu dans l'aula de l'Université de Berne. La conférence se déroulera en français et en allemand (avec traduction simultanée).

| Vous pouvez d'ores et déjà vous [inscrire](#) avec vos données personnelles (nom, adresse, numéro de téléphone, fonction) pour cette conférence. En raison de la situation liée au coronavirus, le nombre de participants est limité à 150. L'enregistrement se fera dans l'ordre de réception des inscriptions.

Frais d'inscription: 70.- (30.- pour les étudiants)

Le programme détaillé sera mis en ligne dans les prochaines semaines sur le site internet de l'OFJ.

En nous réjouissant par avance de vos inscriptions, nous vous adressons, Mesdames, Messieurs, nos salutations les meilleures,

Susanne Kuster
Directrice suppléante de l'Office fédéral de la justice

Call for Posters (Délai: 31 juillet 2021)

Les jeunes scientifiques et les groupes de recherche sont invités à présenter lors de la conférence leurs recherches sur le sujet à l'aide d'un poster. Nous recherchons des contributions qui traitent de la **participation politique dans une perspective de genre** et, dans ce contexte, qui abordent les inclusions et les exclusions des institutions démocratiques. Outre les aspects juridiques, l'interaction entre les conditions juridiques de la démocratie et les circonstances réelles présente un intérêt particulier. Les approches intersectionnelles, post- ou décoloniales ainsi que les approches queer-féministes sont également d'intérêt. L'appel à posters s'adresse aux jeunes chercheurs, y compris les post-doctorants, de toutes les disciplines.

Nous vous invitons à envoyer un résumé de 300 mots maximum à selma.kuratle@oefre.unibe.ch avant le 31 juillet 2021. Vous serez informé avant le 10 août 2021 si votre contribution a été acceptée. Les places pour les affiches sont limitées, il faut donc faire une sélection. Par la suite, vous êtes libre de concevoir votre affiche ; vous devez vous charger vous-même de l'impression (le format vous sera communiqué en temps voulu).